



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

ACTA No. 039 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo a las 09:20 horas, del once (11) de febrero de dos mil diez y seis (2016) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2016. La Presidencia del Concejal CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA, La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 4) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 5) POLANCO BARRIENTOS ARMANDO ALIRIO
- 6) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 7) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 8) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 9) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 10) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 11) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 12) VASQUEZ HUMBERTO
- 13) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Lectura y aprobación del acta No 037 del 09 de febrero de 2016
4. Invitación representantes Ferrocarriles del Pacifico, con el tema socialización estudio realizado referente al plan de regularización de pasos a nivel del ferrocarril en el municipio de Yumbo.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional. Se registra la presencia de los Concejales Adolfo Guevara y Arturo Domínguez.
- 3.- Lectura y aprobación del acta No 037 del 09 de febrero de 2016. Leída y puesta en consideración es aprobada.
4. Invitación representantes Ferrocarriles del Pacifico, con el tema socialización estudio realizado referente al plan de regularización de pasos a nivel del ferrocarril en el municipio de Yumbo. La secretaria informa que no están presentes los representantes. El presidente dice: infortunadamente es reiterativo esta situación de la situación con los funcionarios y representantes de esta entidad donde hay unos problemas ya marcados que afectan directamente nuestra comunidad, quiero informar señores Concejales que el día 25 de enero fueron invitadas a la sesión plenaria de esta corporación las personas de Ferrocarriles del Pacífico, ellos se excusaron y posteriormente se les envió una nueva invitación, ellos hacen llegar un oficio en el cual manifiestan que se iban a hacer presentes en la sesión plenaria pero el día de hoy no hay excusa ni un oficio proveniente de esta empresa donde digan cuál es el motivo a la inasistencia a esta sesión plenaria, por tal motivo me parece que hay que reiterar por tercera vez, señora secretaria por favor oficie

Página 1 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

- directamente al Personero de la localidad donde se le deje de manifiesto la situación que se presenta con las personas representantes, con el ingeniero que también y una solicitud por parte del Concejal Adolfo Guevara Sánchez,
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa.
 - 6.- Proposiciones. No hay sobre la mesa.
 - 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa, el Concejal Carlos Arturo Villa solicita un receso el cual es concedido, una vez terminado el receso se continúa con el orden del día existiendo el quórum reglamentario.
Comunicaciones, si hay sobre la mesa. Comunicación No 01 de Catalina Zambrano Secretaría de Bienestar Social, asunto: invitación a participar del partido de fútbol en conjunto con la fuerza aérea el día 13 de febrero de 2016.
Comunicación No 02 de Aura Gertrudis Velasco secretaria de Hacienda municipal, asunto: envío cuadro de ejecución de ingresos y egresos municipio de Yumbo correspondientes al mes de enero de 2016.
Varios, si hay ciudadanos inscritos. Tienen la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: que día estuve recorriendo las instalaciones del IMCY, vergonzoso el estado que se encuentran estas instalaciones, espero que el actual gerente del IMCY el señor Albeiro Gutiérrez haga lo que no se ha hecho en muchos años, es vergonzoso el estado en que esta, creo que amerita hacer una proposición para que el gerente del IMCY nos haga una radiografía de cómo encontró la casa de la cultura.
Tiene la palabra el Presidente Carlos Alberto Sánchez y dice: aprovechando la presencia del señor alcalde desde el día de ayer se ha podido observar que los semáforos que fueron instalados el año pasado han entrado algunos en funcionamiento, los Yumbeños nos estamos quejando de la movilidad, ayer en la carrera cuarta hacia la quinta nadie respeto el semáforo, el llamado es que aquí hay que hacer una socialización, hacer un llamado a la comunidad por los medios masivos de comunicación.
Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: señor Presidente creo que es una falta de respeto reiterada de los señores de Ferrocarriles del Pacífico con esta corporación, muchas veces se ha citado y no han hecho presencia, aprovechando la presencia del Alcalde y del director de Planeación creo que es importante que ellos sepan la preocupación tan grande que tiene el Concejo en estos momentos por lo que podría ser un secuestro de un barrio que es Fray Peña si se llegase a realizar lo que quedó plasmado en esos estudios que dicen que se cerrarían los pasos a nivel, creo que es necesario que este Concejo deje una posición clara al respecto y su falta de respeto con esta corporación.
Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez: yo le dije al guarda de la carrera quinta que empezara a hacer comparendos educativos mientras la gente se va acostumbrando al tema del semáforo, el semáforo del barrio Bolívar no sé qué va a pasar y me gustaría que el Alcalde que está en el recinto nos dijera qué decisión va a tomar, lo que me han comentado es que fue una decisión de que se deja ahí y que no hubo ningún estudio, otro tema es el Zika, entonces para que hagamos una fumigación extensiva ya que no es nocivo para la comunidad.
El presidente dice: para contextualizar al señor alcalde se ha tenido conocimiento por parte de la Corporación de que la empresa Ferrocarriles del Pacífico va a cerrar los pasos a nivel de la carrera tercera, cuarta y quinta y sexta quedando totalmente aislado el sector de Fray Peña, el estadio, el IMDERTY, aquí se han invitado a las personas de Ferrocarriles del Pacífico pero en dos ocasiones no se han hecho presentes.
Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: en el municipio de Fresno Tolima la niña Melissa de 15 años entutelo tanto a las empresas de telefonía celular como el Municipio de Fresno por la instalación de la misma a sólo 41 metros, situación está que la corte constitucional estableció que había que desmontar esa antena, cuáles fueron los argumentos, hay evidencias de que las personas que tienen enfermedades terminales como esta niña de cáncer ella de alguna u otra manera por estar es antena ahí incidió en el aceleramiento de esta enfermedad, por tal razón entonces dice la corte constitucional que frente a la instalación de antenas de celular móvil en los Municipios tendrán que reglamentar el uso del suelo para las mismas, en la sentencia 1700 de 2012, porque quiero decir esto, porque en nuestra municipalidad ya que está aquí el director de Planeación tenemos que entrar a regular precisamente la instalación de esas antenas, las comunidades se han quejado fuertemente en varias ocasiones ante las administraciones y no ha habido quien

Página 2 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

controle la construcción de esas antenas, por tal razón a mí sí me parece que es una tarea señor Alcalde municipal a través del departamento de planeación municipal presentarnos a la mayor brevedad un proyecto de acuerdo para regular las instalación de las mismas, más aún cuando en el barrio la estancia se encuentra una comunidad muy molesta por la construcción de esas antenas, y varias sentencias de la corte constitucional han hablado que si incide, hago alusión a ello porque nos llegó un oficio que envió la comunidad un oficio firmado por el ingeniero Gerardo Restrepo director de Planeación en donde le dice a la comunidad que se está quejando y que está solicitando donde están los permisos para la instalación, les están diciendo a la comunidad que este organismo no es competente para otorgar permisos de instalación, si sería bueno conocer las razones de carácter jurídico o no sé hasta qué punto de conveniencia y en ese sentido exhortar a ustedes señor Alcalde municipal.

Tiene la palabra el señor alcalde municipal Doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo y manifiesta: el tema que ustedes tocan es de planificación, el sistema de planeación de nuestro municipio de Yumbo por muchos años ha venido creando falencias y por eso también me someto a esa responsabilidad, no puedo hacerme a un lado y tenemos que ser críticos constructivos para aceptar los errores que se han cometido en un pasado y que se sigan cometiendo en el presente, y para eso estamos para corregir porque se trata es de corregir, en el tema de las antenas, Concejal Adolfo es un tema que no perjudica al presupuesto del municipio de Yumbo, o sea que por iniciativa lo podría hacer el mismo Concejo municipal y más cuando se trata de regular, es un tema que inclusive se presentó como proyecto de acuerdo en el 2011 y que no se surtió el trámite pertinente, creo que fue archivado y creo que sería bueno retomarlo, para eso estamos, conjuntamente y Planeación tienen las directrices de poder nosotros hacer esas tareas que son varias y poder seguir mejorando y protegiendo el municipio y la comunidad, sabemos que la regulación se da, que el ministerio es el encargado de conceder licencias y permisos nosotros simplemente entramos a regular los espacios que se tienen que dar y que no vayan a perjudicar a la comunidad, ahí entraremos nosotros a través de un acuerdo municipal a poder regular y ahí la tarea doctor Gerardo Restrepo que hoy me acompaña entrar a dialogar con ustedes para planificar y concertar y sacar adelante esta regulación que se tiene que hacer por acuerdo municipal, el tema de la sede del Instituto de cultura también lo tendremos en cuenta, somos un gobierno que lleva 43 días donde iniciamos organizando el tema financiero, saben que el municipio tiene una deuda grande de 121,000 millones y eso suma otro porcentaje en valorización si no cumple la zona industrial nosotros apalancarnos ese crédito miremos de qué forma podemos amortiguar bien esas deudas para que el municipio no se vea perjudicado, el municipio el primer año entra pagando \$15,000,000,000, en este tema de la sede, empezamos a proyectar, planificar y hacer compras que no son tan necesarias en Yumbo, doy el ejemplo claro es la compra de Titán, una compra de \$5,000,000,000, van más de 10,000 millones invertidos y es un elefante blanco y a eso se suma que colocan el IMETY, lo colocan a competir con el Sena entonces mala planificación, con \$15,000,000,000 hubiéramos podido hacer una muy buena construcción de desarrollo económico, educativo para el municipio, esa mala planificación da que los proyectos no sean productivos para el municipio, doy ese ejemplo por lo mismo, nosotros no podemos irnos esparciendo en la compra de terrenos, de propiedades porque eso requiere un mantenimiento y afecta el presupuesto del municipio, afecta que en el día mañana no podemos hacer una buena inversión social, unos buenos proyectos para calidad educativa, creo que la buena planificación están en mantenimiento y sobre todo la proyección de la compra que tiene que hacer sobre estas propiedades, el instituto de cultura hoy en día tendremos que someterlo a una revisión estructural, estética y en eso tiene las directrices el doctor Albeiro Gutiérrez gerente del instituto para poder nosotros mostrar porque es muy triste que un instituto de cultura se vea decaído, el mismo caso lo tiene IMDERTY, el coliseo abandonado, unas instalaciones que realmente no son las propicias para brindar un buen servicio deportivo para el municipio y son temas que tendremos nosotros que recogerlos y el día mañana darle solución, el tema del ferrocarril es un tema difícil, nos va a tocar a todos dar la pelea porque es un proyecto nacional, es un tema que hemos venido trabajando, hace dos días se le envió un oficio al doctor Gerardo Restrepo para que organice una mesa de trabajo con la comunidad, con la administración y me gustaría que ustedes pudieran tener uno o dos representantes dentro de esta mesa de trabajo para nosotros por sacar adelante y por lo menos concertar y conciliar para que el

Página 3 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER339348



Certificado: SC-CER339348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

día de mañana nuestro municipio no se vea perjudicado, esta mesa de trabajo la organizara el secretario de planeación, primero vamos a defender a nuestro municipio para que la movilidad no se vea perjudicada, solicito se hagan llegar los representantes del Concejo que van estar en la mesa de trabajo con el doctor Gerardo Restrepo, la semaforización que se ha hecho, le he pedido un informe a la Secretaría de Tránsito, creo que llegara esta semana donde me digan los estudios, las estrategias que se usaron para poder tener esos puntos de servicio a través de la semaforización, en el tránsito no encontramos ninguna clase de información, en el tema del Zika es un tema que tratamos en el Consejo de gobierno, creamos la alerta verde como lo pedía el ministerio, ya se le avisó el gerente encargado del hospital, estamos trabajando el tema para poder entrar a fumigar el municipio, tenemos unos insumos que ha mandado el gobierno departamental empezaremos a trabajarlos con la Umata, la prevención y sobre todo que el municipio de Yumbo así uno de los más golpeados por este virus, a esto se suma el problema del agua, en reunión extraordinaria con el comité de desastre, los acueductos del municipio, nos preocupa que EMCALI empiece a tener problemas en la ciudad de Cali y el día de mañana a quien le van a cerrar la llave, al Municipio de Yumbo, gracias a Dios hoy contamos con una buena gerente en la Espy, una mujer que ha hecho gestión, sigue trabajando, hicimos una propuesta entre el Comité y ésta es buscar 2 pozos profundos para poder abastecer el casco urbano del municipio y la zona alta y la zona rural como no fuimos sometidos con el ministerio de vivienda y agua para poder darnos auxilio con carro tanques pues nos toca a nosotros hacer la tarea y lógicamente hacer la proyección para que nos tengan en cuenta dentro de este servicio y estos auxilios que está dando el gobierno nacional, empezamos a trabajar los temas como el de la limpieza del río Yumbo, se comenzó el taponamiento de vertimientos de aguas negras y con la destrucción que se hizo de los charcos privados hoy vamos en 28 metros, la otra jornada la empezaremos la otra semana, esto nos ha creado problemas porque los dueños de los predios han comenzado a amenazar al secretario de planeación pero como le he dicho, tenemos que dar la cara, proteger nuestro río y ya se inició la tarea, con Gerardo vamos a crear el sistema de guardabosques que trae la CVC, no, los controladores del bosque y el río que es lo que hoy en día se usa en países desarrollados como España y el mismo Brasil, tenemos que tener gente que vigile controle y denuncie, en el caso de los guardabosques simplemente van y sugieren pero nunca se escuchan las denuncias, porque si no se denuncia esto queda como acéfalo dentro del sistema y no podemos nosotros hacer el control, las denuncias han comenzado a llegar, hemos empezado a trabajar el tema con la policía, con la fiscalía, ese proyecto que tenemos de proteger y recuperar nuestro río nos ha dado resultado, existen unos problemas que nosotros no hemos podido planificar, en el caso ambiental es el caso municipal, se proyectó para construirlo en el nacimiento cerro gordo de la buiterra a escasos metros del nacimiento y eso no es permitido a través del medio ambiente, por eso digo que tenemos que planificar nuestro municipio para que el día de mañana todas esas obras que se están dando el reflejo de ellas sea un buen desarrollo sostenible para el municipio, la otra semana empezaremos a hacer visitas en las fincas de Yumbillo y Santa Inés también empezaremos a cortar mangueras y multar a la gente, yo he pedido que el control político lo hagan los 15 Concejales del municipio de Yumbo, seré la persona más feliz si ustedes me controlan, el beneficio es para todos los yumbeños, el tema de hoy es que me dieran para decir que hemos podido organizar en estos 43 días, hemos organizado la parte financiera, estamos apostándole a que las obras que quedaron del anterior gobierno se puedan terminar a cabalidad, que no tengan ningún contratiempo y le puedan servir a la comunidad, la ESPY ha estado funcionando, hemos pedido dos pozos profundos al ministerio de vivienda y aguas, creo que de eso vamos a poder obtener 1 pozo profundo, hemos podido responder a las quejas de los usuarios, ayer estuvimos hablando con vallecaucana de agua para los estudios que se requieren para poder nosotros proyectar y que Yumbo tenga agua por lo menos en los próximos 30 años, logramos conseguir una partida de 3 mil millones por vallecaucana de aguas, en su momento la ESPY explicara las proyecciones y los estudios que se van a hacer, en la parte de deportes hemos logrado consolidar lo que se necesita para Yumbo y que el deporte tiene que llevarse a la profesionalización que es lo que pide hoy en día Coldeportes, en la parte de cultura también están organizando los temas, lo mismo en la salud, con el problema del SICA y el agua pero está una buena proyección, en estos momentos el hospital cuenta con gerente encargado, el doctor Walter Ángel, lo someteremos a concurso de méritos a través de las

Página 4 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CD-SC-CER329348



Certificado: SC-CER329344



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

universidades que hoy en día están certificadas, la universidad que se escoja será la encargada de elegir el mejor jefe para el hospital de lo Yumbeños, en la parte de obras públicas hemos estado vigilando y controlando las obras que se dejaron, proyectando la parte estética y el desarrollo que se tiene que dar en las vías terciarias y en la parte de bienestar social ya hemos empezado a trabajar el tema de los auxilios que siempre se dan por el municipio pero ante todo de organizar programas saludables, el tema era éste, invitar a ustedes muy cordialmente por parte de la alcaldía para el próximo sábado 13 de febrero en la comuna uno en San Jorge la primer jornada de apoyo al desarrollo que se va a ser dentro de esta comuna, una jornada que organizamos con la Fuerza Aérea, Ejército, policía, hospital, Espy, Entidades Descentralizadas y Municipio de Yumbo, conjuntamente con el despacho del Alcalde y la oficina de bienestar social, en esa jornada vamos a tener medicina general, medicina del dolor, medicina interna, ginecología, pediatría, fisioterapia, fonoaudiología, odontología, terapia respiratoria, tendremos el apoyo jurídico para la comunidad, vamos a tener hospital móvil con estas jornadas, va a ir acompañado con los medicamentos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: sé que las actividades que se van a plantear son importantísimas porque se la llegar a toda la comunidad, porque tenemos problemas ambientales, de desempleo, problemas en la educación pero hay un flagelo que está afectando a la juventud y es muy triste ver la ola de homicidios que se presentan en el municipio iba o no a mirar y son prácticamente niños que se han perdido en la drogadicción, me parece que esas actividades que se van a iniciar en la comuna uno vayan acompañadas de sensibilización en la comunidad con el fin de que no nos quedemos callados, que denunciemos y no permitamos que esos bandidos que han montado las ollas en Municipio utilizan a nuestros niños y adolescentes para que nos sigamos como estamos.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y manifiesta: señor Alcalde para plantearle la situación que se viene presentando a nivel de la práctica del deporte, la disciplina del fútbol, en una situación que es delicada, personas practican el deporte y Yumbo no tiene canchas, el estadio esta en remodelación, la de Tomás Bernardo Chávez está en remodelación, prácticamente no tenemos sino la auxiliar, señor alcalde hay que aplicar un plan de choque, tengo entendido de que usted tienen la mejor intención de construir canchas sintéticas en el liceo, mayor, creo señor alcalde que fuera de esto es importante y se hace necesario dentro del plan de desarrollo del municipio de Yumbo apliquemos o compremos terrenos para poder tener más campos deportivos para la práctica del fútbol, en el plan de choque hay que hablar con el sector privado, con cementos Argos, Goodyear, los colegios liceo francés, con Jefferson para que nos presten o alguien las canchas.

Tiene la palabra el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano y dice: referente a lo que manifestó el Concejal Carlos Villa del micro tráfico, tristemente aquí no se pudo dar desarrollo a una actividad integral de seguridad en el anterior gobierno, aquí siempre hablaron del guajiro que se tiene que seguir atacando porque es la familia del guajiro, pero es que no solamente es esta familia, están las ollas de las Américas, la de Bellavista, la de Lleras, la de Fray Peña, la del puerto, son más o menos 10 expendedores de vicio fuerte que existen en el municipio de Yumbo y todos los días tenemos que atacarlos, esto lo he hablado con la policía, inclusive les di tres meses para hacerme operativos contra el micro tráfico en el municipio, hoy por eso ustedes ven helicópteros de la fuerza aérea, primero hablando de la jornada del día sábado y donde pide el alcalde del municipio de Yumbo que denuncien los actos delictivos que se están presentando en las zonas y eso lo vamos a hacer conjuntamente entre policía, ejército y fuerza aérea, para poder nosotros avanzar en estos temas tan importantes porque la protección de nuestra comunidad y sobre todo la seguridad que se tiene que brindar hemos ido cambiando modelos Concejales, qué clase de modelos, ustedes saben que para esto existe una recompensas que se deben de dar a las personas que hagan las denuncias respectivas, pero la recompensa las está dando directamente el Alcalde, esto no debe de ser así, esto debe ir al Comité de seguridad a través del fondo de seguridad del municipio de Yumbo, en los próximos días se va a dar golpes certeros a bandas criminales dentro del municipio de Yumbo, porque ya la gente empezó a responder como era, que pasaba anteriormente, la olla de las Américas denunciaba a los de San Fernando, y mandan la familia o delincuentes a cobrar recompensa, hoy es mediante un estudio y ya esto empezó a dar resultados, esto es parte

Página 5 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: BC-CER359348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

de la solución, la otra parte de la inversión social, oportunidades, Yumbo en los últimos cuatro años no se han podido dar esas oportunidades.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: para complementar la propuesta el Concejal Carlos Villa ya es hora de que Yumbo tenga un centro de rehabilitación.

Continúa el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano diciendo: el tema del doctor Humberto Vásquez estamos de acuerdo, Yumbo tristemente hoy no tiene escenarios, creo que la preocupación no solamente es suya, es de toda la comunidad, pero volvemos al mismo, falta de planificación, a última hora se coge una plata, más de \$12,000,000,000, se busca al fondo mixto que ha sido cuestionado, y organizan obras al azar, primero proyectan un estadio y lo más triste doctor Humberto que antes de octubre de las elecciones sacan un periódico manifestando como va a quedar el estadio, 30,000 millones y cito al gerente del fondo mixto y le digo el estadio en esto momentos no lo han podido entregar que paso, se pasó la vigencia futuras excepcionales, él me dice que al estadio se le recorto toda la proyección tanto en diseños como en presupuestos, algo que está proyectado para 30,000 millones quedo en 5000 millones o sea que el estadio que un día mostraron en un periódico antes de octubre no va a ser el mismo que van a terminar, eso es triste, y me toca decirlo públicamente porque si no el día de mañana que la gente vea ese estadio si va a creer que yo me robé la otra plata, el doctor Pascual me dijo lo que se va a ser se va a hacer bien hecho, el estadio va a quedar funcionando, pero el caso es que comienzan con el estadio, en la Tomás Bernardo Chávez y la auxiliar están muy mal estado, o sea que no tenemos canchas pero hoy en día tenemos unas canchas pero no son las mejores pero podemos empezar a usarlas, porque hoy en día Yumbo es certificado a nivel de educación, ya los rectores no van a tener la excusa de decir es que nosotros manejamos los escenarios deportivos, hoy Yumbo siendo certificado todos los terrenos tanto de escuelas y colegios y del IMDERTY son del municipio, que ellos tienen autonomía administrativa y presupuestal sí, pero son terrenos del municipio o sea que conjuntamente tenemos que hacer convenios interadministrativos y poder usar estos espacios deportivos que tanto necesitamos como el colegio mayor y Liceo comercial, la Córdoba, por ahora si me gustaría Concejal Humberto que usted hiciera control político a esas obras que se dejaron, entrar a investigar ese proceso porque yo creo que de esa forma es que los que amamos el deporte le podemos responder a una comunidad, me gustaría que ustedes invitaran a todas las empresas a que participaron en esa licitaciones que las invitaran al Concejo para que den una explicación válida y a manifestar públicamente, que sirva de soporte para que sepan cómo quedó estructural y deportivamente el municipio, el tema que tocaba la doctora Romelia que son los centro de rehabilitación, el anterior gobierno tuvo una buena proyección con el centro de desarrollo social, da para eso, para poder articular un trabajo, una construcción que va en el 20% pero la licitación que se marcó no dejaron un colector que tenía que proyectarse, este tema como propuesta lo pueden plantear dentro del plan de desarrollo.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y manifiesta: para adicionar al tema del micro tráfico del Concejal Carlos Villa, usted lo acaba de decir hay un trabajo que se va hacer en conjunto con la policía y obviamente también lo dijimos aquí en anteriores sesiones invitar a la comunidad, es responsabilidad no solamente del señor Alcalde y los honorables Concejales sino de toda la población del municipio de Yumbo, la comunidad tiene la responsabilidad, tenemos que informar y denunciar, le pedimos también a los medios de comunicación que estaban aquí que también participaran informando a la comunidad a que números telefónicos se podían comunicar para hacer esta respectivas denuncias e informaciones, quiero agregar que el decreto 200 por el cual se establece restricciones especiales al consumo de estupefacientes, sustancias psicoactivas y tóxicas, hoy estamos viviendo y se lo dijimos al Secretario de Paz y Convivencia una gran problemática en el tema de los parques, en los parques Bolívar y Uribe la familias no se pueden ir a recrear porque se van a exponer a estos olores y como estos grupos de personas que se dedican a este consumo en estos parques han alejado a las familias que buscan estos espacios de recreación en la administración pasada se desarrolló un parque de la familia al lado del IMDERTY, será señor Alcalde para tener en cuenta recuperar estos espacios públicos donde la familia se van a recrear, por otro lado gran preocupación con el tema del agua y es a nivel nacional, decirle que me agrada la buena iniciativa que usted tiene, la información que había compartido a la comunidad de que se empieza a hacer un estudio con los pozos profundos de colosa, esperamos que el plan de desarrollo sea un plan de

Página 6 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

desarrollo ambicioso y pueda tener proyectos de envergadura que hoy está necesitando la comunidad como es la PTA .

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: simplemente una sugerencia en los barrios la gente quiere denunciar, siente la inseguridad con el micro tráfico desafortunadamente la gente le da miedo, una sugerencia señor alcalde creemos alguna formas de que la gente pueda denunciar bajo la situación de que se oculte su identidad, buzones en las entidades públicas, activar una línea donde la gente se pueda comunicar, para que se inicien las investigaciones.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: antes que todo decir que esas buenas intenciones que se tiene de parte de la administración son bien importantes y es lo que todos nosotros queremos como Yumbeños, construir el municipio de Yumbo que nos merecemos, tarea ardua, atraso histórico de muchos años, la administración anterior se enfocó mucho en mejorar los equipamientos básicos y que muchas situaciones hoy en esos equipamientos básicos con algunas dificultades y entonces vamos a esperar los informes para que de acuerdo esos informes tomemos posiciones y cartas en el asunto, la administración tiene que revisar bien cada situación, el control político debe ser proactivo y que permita contribuir a que las cosas cada vez se hagan mejor, he manifestado que la educación es el elemento fundamental para el desarrollo de nuestro pueblo, quiero decir públicamente que atina en nombrar a un secretario de educación que es maestro, se hace urgente que tengamos el plan decenal de la educación que permita organizar nuestra educación municipal, quisiera que estuvieran la meta del plan desarrolló del municipio en la parte de educación que quedaran inmersos, insertado ahí esa meta de la construcción del plan decenal de la educación para que desde ya se comience a trabajar en la organización de la educación de nuestro municipio, también debo solicitar señor alcalde que tengamos la posibilidad de incrementar y fortalecer la educación superior en nuestro municipio, hay que hacer un trabajo fuerte en inversión de calidad en la educación, estoy atento a contribuir por el desarrollo el municipio, atento a que las cosas se construyan de la mejor manera, es lo que todos queremos en el municipio de Yumbo, aquí le tengo estas inquietudes de control político y si lo hacemos bien gana el municipio y la comunidad señor Alcalde.

Tiene la palabra el señor Alcalde Carlos Alberto Bejarano y dice: lo que están interviniendo cada uno de los Concejales han coadyuvando a lo que pronuncie en el inicio de mi discurso, en lo que habla el doctor Alexander Ruiz donde se manifiesta que el trabajo que se tenía que llevar con los sistemas de seguridad, denuncias y con la planificación dentro de la inversión social, estoy totalmente de acuerdo, creo que la problemática de Yumbo tenemos que llevarla a un nivel comparativo hacia las necesidades y a la vez doctor Colmenares que usted ha denunciado y lo felicito con las denuncias, que está hablando de las denuncias del micro tráfico, es importante que todo no sintonicemos, si nosotros tratamos de sintonizar todo, llevarlo a la parte financiera podemos hablarle con la verdad al pueblo y decirle lo que podemos hacer en estos cuatro años y en eso con Gerardo creo que nos hemos identificado plenamente, un plan de desarrollo que se pueda cumplir, ahí doctor Alex creo que estamos identificados, con referencia lo que dice el Concejal John Jairo Santamaría no sé, empezamos a trabajar con la policía el buzón de seguridad, inclusive el helicóptero se le ha dicho también el que quiera directamente hacer denuncias en el municipio de Yumbo el alcalde lo va a atender, estamos en reunión con la ANDI y ACOPI y Ascomy donde me comprometí a cada seis meses darle un informe de gestión, histórico en Yumbo que no se ha hecho, y ayer estuve con la Cámara y comercio y me hablaban del tema me manifestaban que hay un programa Yumbo Como Vamos, le decía que el programa es bueno pero no es un programa de seguimiento y control, con la Cámara y comercio en el 2004 fui el único alcalde que me sometí a firmar con ellos el pacto contra la corrupción y buscar un modelo nuevo, estoy dispuesto a someterme nuevamente con ellos a eso, que ellos cuestionaran y calificara la administración, a partir del próximo sábado el alcalde va estar en las comunas y voy a escuchar a la gente, también voy a pedir a la gente que por medio de sus peticiones hagan las denuncias respectivas, tenemos un proyecto con paz y convivencia, buscar modelos de gente que está comprometida con lo público, las cuatro comunas y 10 corregimientos de poder buscar un grupo de apoyo de seguridad persona reconocidas dentro de la zona y que estas personas sean las encargadas de monitorear y traer toda la problemática social y de seguridad para que el día de mañana nosotros podamos entrar a darle solución, en el tema

Página 7 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

del Concejal Jorge Valencia, estamos de acuerdo hoy en día los planes decenales sean de educación o cultura el mismo deporte se tienen que soportar financieramente, lo que le pedido al gabinete y la Secretaría de Educación proyectemos un plan decenal que se pueda cumplir en los 10 años, que sea direccionado para mejorar la calidad educativa, la prestación del servicio y la sostenibilidad que tienen que dar los docentes, cuando traigamos ciudadanos de otra nación tenemos que buscar que nos apoyen, el plan de desarrollo, espero que ustedes me lo aprueben para buscar un modelo si quiera de 40 a 50 jóvenes y decirles bueno aquí en Yumbo ser pilos también paga, estamos buscando gente que apadrine niños, se lo he dicho al gabinete, a la gestora Sandra que es mi hermana, le he dicho comencemos a buscar gente para que apadrine niños, el Alcalde puede apadrinar tres niños y que mensualmente a través de un fondo o una fiducia a mí me descuenten mensualmente de mi sueldo para que esos recursos vayan a esos dos o tres niños, porque ustedes como Concejales pueden apadrinar un niño y que de su sueldo le descuenten para ese niño ahí estamos dándole solución a 15 o 16 niños, los mismo le dije a los del gabinete, cada uno puede apadrinar y crean lo que eso apoya y mejora la calidad educativa, la invitación es muy clara, todos los planes que se quiera trabajar, tenemos el plan decenal de cultura, en esto no tendría que estar inmerso la estructura estética del Instituto cultural, claro, lo mismo el deportista, en el 2004 cuando buscamos descentralizar el deporte de la zona de la 16 hacia el centro era para esto, esto es un modelo que podemos aplicarlo para el plan decenal tratar de zonificar, pero hoy tenemos un grave problema, sabemos que hay unos centros múltiples importantes para Yumbo si porque necesitamos la jornadas únicas, pero bien planificados ahí es donde está el cuestionamiento, hoy el colegio mayor de Yumbo la inscripciones han bajado a un 30% pero por qué, la falta de planificación, porque no tratamos de dar un plus para el colegio mayor como mejorar la estructura, cómo crear una piscina semi olímpica para poder que los deportistas de esa disciplina, crear un complejo deportivo, créanlo que ese plus hubiera hecho que mucha gente se estuviera inscribiendo a sus hijos en el colegio mayor, todos esos puntos van dentro del plan decenal, inversión física y social proyectada a lo que queremos, hoy le apostamos más a la inversión social, a la calidad educativa, a que podamos concertar, a la Secretaría educación va llegar el licenciado Francisco Mosquera, yo le dije necesito que usted llegue a los colegios, al Concejo, a la comunidad y en el momento que poco a poco vaya llegando cada uno de estos sectores trate de planificar y mejorar la calidad educativa en Yumbo, diciéndole al licenciado Quirós que es el secretario de educación mire la problemática que se está presentando es por esto, les he dado una libertad a los secretarios de despacho y a las entidades Descentralizadas, ustedes a mí no van a tener vigilándolos, en el momento que se vea cualquier inquietud o falencia presentada dentro del servicio se van, porque yo quiero gente que realmente sirva, el ejemplo claro es con la doctora Adriana, Gerardo, el de la Umata, dos días antes tenemos visita al río Yumbo, lo bueno queda, desayunos y refrigerios quedan, el mejoramiento de formación hacia los educadores queda, debe quedar, y en el tema de los alumnos es lo mismo, aquí el IMETY se proyectó para el tema de educación laboral, pero hoy nos encontramos en el gobierno que el IMETY tiene tres sedes la de la carrera 4 y la de titán y yo digo para que tantas sedes, digo porque la plata que se gastaron en el bolívar o en la construcción en titán y más bien construyeron algo bueno en el centro y el 50% lo aplicaron para el desarrollo integral que se tiene para educación laboral, he recibido a varios Concejales, me ha gustado, tengo que decirlo recibí al doctor Giovanni donde me hablo netamente de la comuna 1 y del tema cultural y le dije estoy dispuesto a que todo el trabajo que se haga lo hagamos en pro de eso, también al Concejal Andrés cruz donde me dijo quiero trabajar por los animales, estamos en eso, hagan propuestas que todo lo bueno se tiene que dar y lo mismo el Concejal Jhon Jairo Rengifo dijo yo quiero que el modelo de la estancia. El modelo deportivo sea diferente con las canchas le dije necesitamos como vamos a titular los predios de las canchas para poder invertir el municipio, de eso se trata, que los Concejales vayan, realicen sus propuestas y si son buenas para la comunidad pues el día de mañana que podamos concertar y trabajar el tema para que Yumbo se sienta feliz de un Concejo y un alcalde, existe un alcalde para 4 años y lo que quiero escuchar es temas netamente de desarrollo social y físico para los yumbeños, tienen las puertas abiertas Concejales.

Tienen la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: alcalde como usted lo decía nosotros somos los voceros de la comunidad, hay muchos alumnos universitarios que me

Página 8 de 9

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Telefonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

han preguntado que posibilidades hay que les pueda ayudar con el traslado de Yumbo a la universidad como lo hacía antes, no sé si jurídicamente se puede hacer esa clase de proyectos.

Responde el señor alcalde Carlos Alberto bejarano: jurídicamente y técnicamente las posibilidades existen, lo que pasa es que del enfermo no puede comer el alentado, entonces esos programas tienen que tener unos estudios que vayan a dar quienes son los estudiantes, ejemplo un estudiante de la zona panorama donde la mamá trabaja y recibe un mínimo son personas que pueden ser soportadas técnicamente para que nosotros los ayudemos dentro del sistema educativo, pero si vamos al estudio y es un hijo del Concejal Jhon Jairo Santamaría no se puede, el Concejal tiene como pagarle a ese niño, entonces tenemos que hacer los estudios, queremos hacer unos convenios con empresas de servicio público, todos estos modelos se dan organizando la parte financiera.

Tiene la palabra el señor José Ángel Restrepo con el tema alumbrado público y manifiesta: no entiendo como una señora en Dapa tiene una tienda en la sala, se inscribe en cámara de comercio, está pagando todo lo que le corresponde a la administración, en hacienda le dicen que debe 32 mil pesos bimestrales de junio a dic y por no haber cancelado una multa de 280 mil pesos.

El presidente dice: dejar copia del documento para enviarlo a secretaria de hacienda y las respectivas autoridades que así lo requieran, obviamente haciéndole un seguimiento esta mesa directiva y toda la corporación y enviarlo a la comisión de presupuesto para darle el respectivo debate.

- 8.- Himno oficial al Municipio de Yumbo.- Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 12:00 horas, el señor Presidente ordene levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 12 de febrero del 2016, a partir de las 09:00 horas.


CÁRLOS A. SÁNCHEZ BARONA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General